

# Une vie dédiée aux sports



Grégory Chambaz

*/Natacha de Santignac*

**Deux éléments ont contribué à l'installation du responsable des commissaires de parcours de l'Omega European Masters de Golf, Grégory Chambaz, dans la commune de Crans-Montana. D'abord, les merveilleux souvenirs d'étés passés chez sa grand-mère maternelle à Icogne, ensuite sa passion inconditionnelle des sports parmi lesquels le golf et le ski.**

L'Omega European Masters, événement majeur de la destination de Crans-Montana et pour le canton du Valais, attire généralement chaque été 50'000 visiteurs environ. Les spectateurs se régalent, éprouvent de petits et de grands frissons en toute quiétude. Pour qu'il en soit ainsi, Grégory Chambaz, responsable des commissaires de parcours, et son équipe de bénévoles s'engagent à chaque instant avec attention et souci du détail.

**«Quand le tournoi commence, c'est le boom»**

Depuis six ans, le golf occupe Grégory Chambaz. À titre personnel en tant que joueur, mais aussi comme capitaine de la section Juniors du Golf-Club Crans-sur-Sierre et responsable du département des bénévoles de l'Omega European Masters. À ce poste, il gère leur formation et leur suivi pendant toute la durée du tournoi. «Nombre d'entre eux sont des fidèles.

**Two elements have contributed to Grégory Chambaz being the person put in charge of the Omega European Golf Masters course commissioners in the commune of Crans-Montana. First of all, some marvellous memories of summers spent at his maternal grandmother's in Icogne, then his unconditional passion for sports, golf and skiing included.**

The Omega European Masters, a major event for the Crans-Montana destination and for the canton of Valais, generally attracts about 50,000 visitors each summer. For the spectators it is a treat, where they can tranquilly enjoy the thrills, both great and small. For this to come about, Grégory Chambaz, in charge of the course commissioners, and his team of voluntary workers, commit themselves at every moment with great care and attention to every detail.

**“When the tournament begins, it's the boom”**

For six years, golf has been keeping Grégory Chambaz pretty busy. On a personal level as a player, also as the captain of the junior section of Crans-sur-Sierre Golf Club and the person in charge of the Omega European Masters department of voluntary workers. In this position, he manages their training and monitors them throughout the tournament. “Many of them come regularly. Enlightened amateurs, if not very

*Amateurs éclairés pour ne pas dire très éclairés, ils apprécient de côtoyer les grands joueurs du moment, tout en les accompagnant au mieux sur leur parcours, notamment les marshalls, dont la tâche principale est de garder la zone des spectateurs sécurisée et de faciliter la fluidité du jeu. Ceci inclut les contrôles de passage et de tombée de balle. Le temps imparti aux golfeurs est court, leur rapidité est vitale. Ils s'occupent aussi de veiller au respect et à la discipline sur le parcours.»* Pendant toute la durée de la manifestation, Grégory Chambaz veille à la fluidité de son déroulement. Ceci implique des ajustements à fréquence très régulière. *«La couverture médiatique de l'Open se focalise sur la compétition. La discrétion des bénévoles s'avère essentielle. Nous devons rester dans l'ombre, même si l'atmosphère se veut cordiale.»* Gérer cent quarante personnes nécessite un état d'esprit flexible et une excellente connaissance du terrain.

### **Le sport apprend la rigueur aux enfants**

Grégory Chambaz apprécie son rôle, car il «permet aux bénévoles de donner le meilleur d'eux-mêmes». Il porte cette conviction dans ce qu'il entreprend. Il est aussi le vice-président du Ski Club La Lienne, a entraîné l'équipe valaisanne de ski alpin et celle de la Coupe du monde et d'Europe des sports paralympiques d'hiver. Il considère que tout enfant ou adolescent vivant à Crans-Montana doit avoir accès au ski et au golf : *«Le sport garde les enfants droits dans leurs bottes. Il leur apprend la rigueur et la discipline dans un contexte convivial et sain.»*

La transmission de ses passions constitue le fil rouge de Grégory Chambaz. Son esprit fourmille d'idées à concrétiser dans ce sens pour encourager les jeunes à découvrir et à exploiter leur potentiel. Peut-être que les journées de l'Omega European Masters engendreront de nouvelles vocations!

*enlightened, they enjoy being in contact with the great players of the moment, while accompanying them as well as possible during their round, especially the marshalls, whose main role is to keep the spectator zones safe and to facilitate the fluidity of the game. This includes the controlling of the crossings and the ball landings. The time allocated to the golfers is short, their rapidity is vital. They also ensure respect and discipline on the golf course.»* Throughout the event, Grégory Chambaz ensures the fluidity of its progress. This involves adjustments on a very regular basis. *“The media coverage of the Open focuses on the competition. The discretion of the voluntary workers is particularly essential. We have to remain in the background, even if the atmosphere should be cordial.”* Managing a hundred and forty people requires a flexible state of mind and an excellent knowledge of the terrain.

### **Sport teaches children rigour**

Grégory Chambaz enjoys his role, for it “enables the voluntary workers to do their utmost”. He carries this conviction into everything that he undertakes. He is also the vice-president of the Ski Club La Lienne, has trained the Valais Alpine skiing team and that of the World and Europe Cup for winter paralympic sports. He believes that every child or adolescent who lives in Crans-Montana should have access to skiing and golf: *“Sport keeps children standing up straight in their boots. It teaches them rigour and discipline within a convivial and healthy context.”*

Transmitting his passions is Grégory Chambaz's guideline. His head is teeming with ideas to be put into practise with this in mind in order to encourage youngsters to discover and exploit their potential. Perhaps the Omega European Masters days will lead to new vocations!

**“Sport keeps children standing up straight in their boots. It teaches them rigour and discipline within a convivial and healthy context.”**

